

Für ein lebenswertes München



Stadtbildcharakter erhalten



Erhalt der Stadtidentität durch maßvolle Weiterentwicklung gewachsener, natürlicher und baulicher Strukturen

- Anwendung von Erhaltungs- u. Gestaltungssatzungen in der Stadtplanung
- Behutsame Weiterentwicklung der Viertel mit Gartenstadtcharakter
- Erhalt der Lebens- und Wohnqualitäten in den dichteren Quartieren durch Kleinteiligkeit und erdgeschossige Ladenzeilen

Zukunftsfähige Verkehrsnetze



Multimodale Verkehrssysteme für wechselnde Mobilitätsbedarfe

- Ausbau eines attraktiven und leistungsfähigen öffentlichen Nahverkehrs
- Förderung rad- und fußgänger freundlicher Strukturen
- Stärkere Vernetzung von ÖPNV Angeboten, individuellen Verkehrsmitteln (z.B. Fußgänger, Rad, Auto) und Mobilitätsdienstleistungen (z.B. Carsharing, Fahrradverleihsysteme)
- Vorrang von Straßenverkehrssicherheit und Reduzierung der Umwelt-/Gesundheitsbelastung

Vorrang für Gesundheit



Die Gesundheit der Bürger muss Vorrang vor wirtschaftlichen Interessen haben

- Lärm- und Schadstoffbelastung mindern
- Notwendige Anforderungen zur Klimaanpassung der Stadt zeitnah umsetzen
- Fußgängerfreundliche Quartiere mit hoher Aufenthaltsqualität gestalten und Freiraumentwicklung stärken

Bezahlbares Wohnen



Schaffung und Erhalt von wirklich bezahlbarem Wohnraum

- Bezahlbare Bestandswohnungen erhalten und so gewachsene soziale Strukturen bewahren
- Neubau größerer Wohneinheiten nur nach Mietpreiskonzept und durch Non-Profit Gesellschaften, Kommune, Staat oder Genossenschaften (Qualität vor Quantität)
- Verschärfung und Ausweitung der Erhaltungssatzungen
- Energetische Modernisierung gerecht und sinnvoll gestalten
- Neues, sozialeres Bodenrecht umsetzen

Erholsame Stadtnatur



Erhalt und Ausbau von Grünflächen und Stadtnatur mit naturnaher Erholungsqualität

- Erhalt und Ausbau von Grün- und Erholungsflächen, insbesondere der kleinräumigen Strukturen, der übergeordneten Grünzüge sowie der Frischluftschneisen
- Dauerhafter Schutz der noch vorhandenen Grünflächen und Bäume
- Naturschutz und Artenvielfalt höheren Stellenwert geben
- Landwirtschaftliche Flächen erhalten
- Versiegelung von Grünflächen beenden und Entsiegelung anstreben

Soziale Versorgung sichern



Nachhaltiger Ausbau der sozialen Infrastruktur

- Vorausschauende Planung und Umsetzung notwendiger sozialer Einrichtungen wie z.B. Schulen oder Kinderbetreuungseinrichtungen vorneweg – nicht hinterher
- Krankenhausversorgung nicht reduzieren
- Stärkere Berücksichtigung von Familien mit Kindern und Senioren



Gegen ungesteuertes Wachstum

Wer wir sind

Wir sind ein überparteiliches, unabhängiges Forum aus Bürgerinitiativen, Vereinen und interessierten Bürgerinnen und Bürgern aus ganz München, die im Bereich Infrastruktur, Stadtplanung, Bürgerbeteiligung und Ökologie aktiv sind.

Unsere Ziele

Wir fordern für München eine maßvolle Stadtentwicklung mit nachhaltiger Verbesserung aller Schutzgüter: Gesundheit, Stadtbild, Grünflächen und Stadtnatur, Wohnen, ÖPNV, Individualverkehr und soziale Einrichtungen. Zwingende Voraussetzung: eine entscheidungsrelevante Bürgerbeteiligung ab der ersten Phase der Infrastrukturplanung.

Mitwirkende

Bündnis Gartenstadt München (36 Initiativen und Vereine)
Bündnis Bezahlbares Wohnen (11 Initiativen und Vereine)
BUND Naturschutz in Bayern e. V., Kreisgruppe München
Pro-Fürstenried e. V.
Verkehrsberuhigung München e. V.
sowie mehrere Bürgerinnen und Bürger

Machen Sie mit?

info@forum-lebenswertes-muenchen.de
www.forum-lebenswertes-muenchen.de

München muss wieder lebenswert werden. Darum Wachstum gestalten, Grün erhalten.

Die hohe Wirtschaftskraft der Stadt und das große Arbeitsplatzangebot wirken wie ein Magnet: Viele Menschen zieht es nach München. Flächen werden kleiner, Boden wird für Spekulationen missbraucht.

Durch diesen enormen Druck kommt die verkehrliche, soziale und bauliche Infrastruktur wie auch die Natur an ihre Grenzen: Verlust von Grünflächen, massiver Verkehrsdruck in Wohngebieten, Lärm- und Schadstoffbelastungen über den Grenzwerten, zu wenig Schulen, unzureichende Nahversorgung, negative Veränderungen von Stadtbild und Quartierscharakteren durch massive Nachverdichtung sind Beispiele für die Folgen.

Ungesteuertes Wachstum ist der falsche Weg!

München soll wieder die lebenswerte Stadt werden, um ihrem Ruf als „Weltstadt mit Herz“ gerecht zu werden. Die Stadtentwicklung muss daher zukünftig zwingend nachhaltig, moderat und gemeinsam mit den Bürgern gestaltet werden!

Die Lebensqualität der Münchner kann nur gesichert werden, wenn wir die Qualitäten, die eine Stadt lebenswert machen, besser schützen und fördern:

Eine grüne Stadtnatur, ein gewachsenes Stadtbild, bezahlbares Wohnen, Schutz der Gesundheit, ein zukunftsfähiger ÖPNV und Individualverkehr, ausreichend soziale Einrichtungen sowie effektive Bürgerbeteiligung.

Diese Schutzgüter müssen in der aktuellen und zukünftigen Stadtentwicklungsplanung deutlich mehr Gewicht finden. Nur so lassen sich folgenschwere Fehlplanungen vermeiden.

Wachstum gestalten – Grün erhalten

